

ABSTRAK

Jamilah: 190103040376. *Gambaran Kecerdasan Moral Pada Pengurus Unit Kegiatan Mahasiswa Bela Diri (UKM-BD) Persaudaraan Setia Hati Terate Komisariat UIN Antasari Banjarmasin.* Pembimbing I Dra. Hj. Siti Faridah, M. Ag, Pembimbing II Dra. Mulyani, M. Ag, pada Program Studi Psikologi Islam, Fakultas Ushuluddin dan Humaniora. 2023.

Kata Kunci: Kecerdasan Moral, Pengurus.

Mahasiswa di UIN Antasari Banjarmasin tidak hanya belajar di kelas, tetapi juga aktif dalam organisasi kemahasiswaan seperti UKM Bela Diri Persaudaraan Setia Hati Terate. Organisasi ini tidak hanya fokus pada pelatihan pencak silat, melainkan juga menekankan prinsip dan nilai moral untuk membentuk individu dengan akhlak mulia, etika, dan ketakwaan kepada Tuhan. Tujuan penelitian ini untuk mengetahui gambaran kecerdasan moral dan faktor yang mempengaruhi kecerdasan moral pada pengurus Unit Kegiatan Mahasiswa Bela Diri (UKM-BD) Persaudaraan Setia Hati Terate Komisariat UIN Antasari Banjarmasin.

Penelitian ini merupakan penelitian kualitatif deskriptif, penelitian ini dilaksanakan di Unit Kegiatan Mahasiswa Bela Diri (UKM-BD) Persaudaraan Setia Hati Terate Komisariat UIN Antasari Banjarmasin. Subjek dalam penelitian ini adalah tiga orang pengurus Persaudaraan Setia Hati Terate Komisariat UIN Antasari Banjarmasin yang aktif. Metode pengumpulan data yang digunakan adalah metode wawancara berdasarkan *guide* wawancara yang sudah disiapkan dan di *professional judgement*, metode observasi dan metode dokumentasi atau alat rekam untuk mempermudah peneliti mengingat hasil wawancara.

Hasil dari penelitian ini menunjukkan bahwa setiap subjek (pengurus) memiliki gambaran kecerdasan moral. Ketiga subjek yaitu subjek N, subjek Z, dan subjek W memiliki gambaran kecerdasan moral yang mencerminkan berbagai aspek empati, hati nurani, kontrol diri, rasa hormat, kebaikan hati, toleransi, dan keadilan. Meskipun ada perbedaan dalam pendekatan dan penekanannya, mereka semua menunjukkan komitmen untuk bertindak dengan benar, menghormati sesama manusia, dan mempraktikkan nilai-nilai moral dalam kehidupan sehari-hari. Perilaku dan nilai-nilai yang ditunjukkan oleh ketiga subjek juga mencerminkan kepatuhan terhadap prinsip-prinsip agama Islam.

Faktor yang mempengaruhi kecerdasan moral pada ketiga subjek dapat dikelompokkan menjadi faktor individu seperti kontrol diri, harga diri, pendidikan, dan interaksi sosial, dan faktor sosial seperti keluarga, teman sebaya dan masyarakat. Ketiga subjek memiliki gambaran kecerdasan moral yang didasarkan pada faktor-faktor individu dan sosial yang mempengaruhi perilaku mereka.